

AÑO XXIII.—NÚM. 6584

5 DE MAYO DE 1883.

REDACCION, MAYOR 24.

## EL ECO DE CARTAGENA

Sábado 5 de Mayo de 1883.

### CORONACION DEL CZAR.

Hé aquí el programa de las fiestas que se celebrarán en Moscu con motivo de la coronación del Czar.

Día 19 de Mayo, llegada de la guardia imperial; día 21, llegada de los emperadores al palacio Petrovski, en las cercanías de Moscu; día 22, solemne entrada de los Czares en Moscu; día 23, consagración de la bandera imperial; días 23 al 26, los emperadores harán los ejercicios de devoción, según antigua costumbre; el 25, los heraldos anunciarán la coronación, que se verificará el 27; día 28, recepción en el Kremlin del cuerpo diplomático y enviados extraordinarios; día 29, recepción de los representantes del ejército, que presentarán mensajes de felicitación; día 30, recepción de la nobleza y autoridades civiles y populares, por la noche función de gala, representándose dos actos de la ópera de Gluka, *La vida por el Czar*, y un ballet de Petipa, día 31, solemne salida para San Petersburgo de las insignias que sirvieron para la coronación, por la noche banquete en obsequio de los embajadores; día 1.º de Junio, banquete y baile en el Kremlin; día 2, fiesta popular, comida para 400.000 cubiertos, distribución de víveres, cerveza, 30 millones de cigarrillos, etc., etc.; día 3, aniversario de la emperatriz madre, visita al convento de San Sergio; día 5, gran banquete en palacio; día 6, baile dado por la nobleza en honor de los Czares; día 7, consagración del templo del Salvador erigido en memoria de la evacuación de Moscu por las tropas de Napoleon I, habiendo costado 62 millones de rubios; día 8, banquete dado por el príncipe Dolgorouki, gobernador de Moscu; día 9, revista de las tropas; día 10, salida de los emperadores para Preobranjenki, donde Pedro el Grande organizó las primeras tropas regulares de Rusia; día 11, solemne entrada de los emperadores en San Petersburgo.

Durante estos festejos los embajadores extranjeros darán también varios banquetes y recepciones.

La delegación municipal de San Petersburgo ha decidido, de común acuerdo con el gran jefe de policía, el programa definitivo de las solemnidades con que ha de celebrarse la vuelta del Czar de Moscu. Según dicho programa, todo el trayecto desde la estación del ferrocarril hasta el Palacio de Invierno, estará cubierto de tapices, y las casas esta-

rán engalanadas con banderas y colgaduras rojas.

Los candelabros de gas se cubrirán también de tela roja y se adornarán con el escudo imperial, colocado en una panóplia de tres banderas rusas.

En diferentes puntos del trayecto se levantarán arcos de triunfo adornados de flores naturales, con inscripciones de circunstancias. Por la noche se iluminará la ciudad con una multitud de linternas venecianas y luces de Bengala.

La fiesta popular tendrá lugar en el Campo de Marte. Se harán desaparecer los teatros que hay allí y se reemplazarán por cinco de dimensiones colosales, capaces de contener hasta 25 000 espectadores por representación. Dos de estos teatros darán representaciones de obras populares, y el tercero, el más vasto, servirá de circo.

Las representaciones comenzarán á las doce de la mañana, y continuarán hasta las nueve de la noche.

### CRONICA

Ayer se celebró el Consejo de Guerra de Oficiales Generales, para ver y fallar la causa seguida á nuestro querido amigo D. José Fernandez Caro, [el cual, tenemos entendido ha sido puesto en libertad.

Damos nuestra más cordial enhorabuena á tan apreciable amigo, así como también, al ilustrado Teniente de navío D. Federico Ardois que se nos asegura ha hecho una brillantísima defensa.

Según noticias electorales de ayer, las oposiciones llevan la mejor parte en esta ciudad; de 24 concejales, llevan 13 y 11 los ministeriales.

Se ha rebajado á 19 pesetas 60 cént. por palabra, la tasa de los telégrafos para Montevideo y demás estaciones de Uruguay, por vía Galvestón á partir de Francia ó Inglaterra.

Se ha recibido el cuaderno 159 de la obra del Sr. Bácia «Primer diccionario general etimológico de la Lengua española» que publica la casa Faquinetto de Madrid.

Continúa la letra V.

Admite los pedidos Velazquez calle de Campos centro de suscripciones, donde se hallan también de venta, los cuatro primeros tomos de la obra.

Un colega local desea que la comisión de pesas y medidas de nuestro Excmo. Municipio, dé algunas muestras de actividad y celo.

No es mucho pedir, pero es pedir demasiado, toda vez que la atención

y cuidado de nuestros ediles se fija en las elecciones y reelecciones, no en cuestión que interesar pueda al público.

Sobre los estragos que el hambre está causando en Andalucía, y especialmente en Málaga, dice *El Reformista Andaluz*.

«No exigáramos lo más mínimo, no pretendemos recargar de tintas sombrías el cuadro, afirmando bajo el honrado testimonio de los médicos titulares, que diariamente mueren por los efectos de la miseria, por la debilidad, los desarreglos y las enfermedades que ocasiona el hambre, personas que se encontraban en la plenitud de la vida, y otras que apenas habían traspasado los umbrales de la pubertad.

«No exijéramos, no. En la fosa común á donde van á parar los restos inanimados de esos infelices, bien podía ponerse este epitafio, como á todos: «¡Las víctimas del hambre!»

Mañana noche se representarán en el teatro de la Sociedad Artesanos, el drama en tres actos titulado *La vaquera de la Finojosa* y la comedia en un acto *Sin cocinera*.

En Bilbao, se ha inaugurado el alumbrado eléctrico el día dos de Mayo.

Es una de las pocas poblaciones de España que están alumbradas por la electricidad.

Mañana en la tarde, tendrán lugar varias peleas en el Circo Galístico de la calle de la Arena.

La banda del Regimiento de Infantería de Marina, tocará mañana en la tarde en el paseo de la Muralla del Mar.

Del reconocimiento practicado en Londres en las oficinas de correos de un paquete dirigido al ex-secretario de Irlanda, Sr. Forster, resultó que contenía una máquina infernal.

El periódico *Pall Mall Gazette*, de Londres, dice que varios negociantes habitantes de las inmediaciones de la Catedral de San Pablo, han recibido anónimos anunciándoles la intención de hacer volar la catedral y otros grandes edificios, para vengar la sangre de los patriotas irlandeses.

Mañana en la tarde dará en la plaza de toros, la última función, la compañía imperial japonesa, que dirige el Sr. Rizzeilli.

Los especiales trabajos de dicha compañía, que tanto llamaron la atención del público en la tarde del jueves, han de llevar un numeroso público.

El director de Comunicaciones

ha concedido la franquicia telegráfica á los representantes de la prensa portuguesa durante su viaje con los reyes, á instancias de la comisión de periodistas que trata de obsequiar á sus compañeros lusitanos.

Con la ligera lluvia de ayer tarde, determinadas calles se pusieron intransitables de barro.

Esto es achaque viejo, y aquí nos contentamos con un solo barrido hecho de cualquiera manera, sin que se molesten las cuadrillas de limpieza en dar los recorridos convenientes, ni quitar el barro en seguida de llover. Gracias se haga al día siguiente en algunas de las principales calles.

Según el último balance del Banco de España, el metálico ha disminuido en cerca de 18 millones de pesetas.

Los billetes en circulación han aumentado, en cambio en unos 18 millones de pesetas, excediendo en bastante [un 30 por 100] á la cantidad que los reglamentos marcan.

No nos extraña: así se reparten pingües dividendos y el público sale como de costumbre pagando los vidrios rotos.

Se anuncia una interpelación en el Congreso, con el fin de que el Gobierno deje á la iniciativa de los municipios el nombramiento de Alcaldes.

Únicamente Madrid será una excepción de este acuerdo.

Precisamente es el punto donde más abundan los concejales de oficio; no es esto decir que en otra parte no haya personalidades que de continuo se sacrifican por el bien de sus vecinos, á los que tratan como verdaderos parias.

De los cuadros demográficos que publica mensualmente nuestro ilustrado colega *La Unión de las Ciencias médicas*, tomamos los siguientes datos:

«Durante el mes de marzo, ocurrieron 115 defunciones en Cartagena y 130 en su término municipal, registrándose 152 nacimientos en esta ciudad y 172 en su término: ha aumentado la población en 79 almas. Entre los nacimientos figuraron 25 hijos naturales.

La edad en que más mortandad ha habido, es en la de menos de 1 año y en la que menos, en la de 10 á 20.

Las enfermedades que más víctimas han ocasionado, son las agudas del aparato respiratorio que figuran con 93; la tisis, 19; las enfermedades del corazón, 13 y el tífus 12.»

Al salir de Las Palmas para Montevideo el vapor correo Túrta, de la